
  

 

 

 

7ème ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Le lundi 18 novembre 2024, à 19 h 

 

CENTRE COMMUNAUTAIRE DE CAP-ROUGE 

4473, rue Saint-Félix, Québec 

 

 

PROCÈS-VERBAL 

 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS : 

 

M. Jean-Pierre Fillion   Président 

Mme Ariane Ste-Marie   Secrétaire 

Mme Catherine Arrouart  Administratrice 

M. Denis Jean    Administrateur 

Mme Claudia Chouinard   Administratrice 

M. Louis Martin    Conseiller municipal 

 

ÉTAIENT ABSENTS : 

 

Mme Marie-Ève Lacroix  Vice-présidente  

M. Michel Lagacé   Trésorier 

Mme Léonie Mandang   Administratrice  

M. Philippe Moussette   Administrateur  

Mme Nabila Saidji   Administratrice 

Mme Anne Corriveau   Conseillère municipale 

 

 

LE QUORUM EST CONSTATÉ 

 

 

 

ASSISTENT ÉGALEMENT : 

 

Mme Priscilla Lafond   Conseillère en consultations publiques 

Mme Virginie Bocher   Secrétaire de soutien 

1 citoyen 
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7ème ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Le lundi 18 novembre 2024, à 19 h 

 

CENTRE COMMUNAUTAIRE DE CAP-ROUGE 

4473, rue Saint-Félix, Québec 

 

ORDRE DU JOUR TEL QU’ADOPTÉ 

____________________________________________________________________ 

  

1. Ouverture de l’assemblée      19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour     

3. Adoption et suivi du procès-verbal du 21 octobre 2024  19 h 05 

4. Période d’intervention des conseillers municipaux   19 h 25 

5. Période de questions et commentaires des citoyens  19 h 40 

6. Dossiers du conseil de quartier     19 h 55 

• Suivi des comités 

7. Fonctionnement        20 h 25 

• Information et communication 

• Trésorerie 

8. Divers         20 h 35 

9. Levée de l’assemblée        20 h 40  
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1. Ouverture de l’assemblée 

Le président, M. Jean-Pierre Fillion, ouvre la séance à 19 h 10. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Résolution CQCR-24-CA-51 

M. Denis Jean propose l’adoption de l’ordre du jour, appuyé par Mme Ariane 

Ste-Marie. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

3. Adoption et suivi du procès-verbal du 21 octobre 2024 

-Demande d’opinion/consultation publique du 21 octobre : Les modifications 

proposées pour régularisation d’un agrandissement en cour arrière au 25, rue 

des Éphémères ont été adoptées au dernier conseil d’arrondissement. 

-Terrain de Véolia : Voir point 8. Divers. 

-Suivi des comités : Voir plan d’action au point 6.  

Résolution CQCR-24-CA-52: 

Sur proposition de Mme Catherine Arrouart, secondée par Mme Claudia 

Chouinard, le procès-verbal du 21 octobre 2024 est adopté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

4. Période d’intervention des conseillers municipaux 

M. Louis Martin : 

-Une séance d’information sur le 311/SPVQ aura lieu le 19 novembre. 
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-Consultation publique sur la nouvelle politique de stationnement : Une 

présentation aura lieu en ligne le 27 novembre, suivie d’un questionnaire en 

ligne du 27 novembre au 15 décembre. 

-Conseil d’arrondissement :  

Un sommaire a été adopté pour soutenir la fondation d’aide aux athlètes de 

Cap-Rouge/St-Augustin par une subvention pour les bourses 2025-26-27. 

Une modification au stationnement sur Promenade des sœurs, devant le CPE 

Mille-Fleurs, a été adoptée pour rendre permanente la signalisation temporaire 

du débarcadère et de l’interdiction de stationnement, afin d’améliorer la 

visibilité et la sécurité des piétons. 

Piscine publique à Cap-Rouge : La présidente du conseil d’arrondissement a 

confirmé à Mme Marie-Claude Rousseau que le projet avance. 

La Ville projette la construction d’une nouvelle piste de vélo de montagne dans 

la partie boisée au coin de Promenade-des-sœurs/Jean-Gauvin. 

Les sentiers pédestres du Marais Isabelle seront officialisés grâce à un 

montant de 200 000$. 

 

5. Période de questions et commentaires des citoyens 

-Rôle d’évaluation : Un citoyen exprime son inquiétude concernant la hausse 

importante du rôle d’évaluation 2025-2027. Il note une augmentation de 36% 

de la valeur moyenne pour sa rue. Il trouve que les informations expliquant 

l’évaluation sur le site de la Ville de Québec sont peu précises. Il pense qu’il 

faudrait faire pression auprès de la Ville pour baisser le taux de taxation par 

100 $. M. Jean-Pierre Fillion ne pense pas que cela fasse partie des mandats 

du CQCR. Il contactera les présidents des autres conseils de quartier pour voir 

si cette préoccupation est généralisée et comment il est possible de sensibiliser 

la Ville. 

6. Dossiers du conseil de quartier 

Suivi des comités :  

-Adoption du Plan d’action du CQCR 2024-2025 
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Résolution CQCR-24-CA-53:  

Mme Claudia Chouinard propose, et M. Denis Jean appuie, l’adoption du Plan 

d’action 2024-2025 du Conseil de Quartier du Cap-Rouge (voir annexe 1). 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Sécurité routière et mobilité durable :  

Étant donné l’intérêt suscité par la dernière pancarte d’enfant, Mme Chouinard 

propose de commander des autocollants à apposer sur les bacs de vidange 

comme cela a été fait dans le quartier de l’aéroport. Ces autocollants pourraient 

être distribués gratuitement aux citoyens qui en font la demande. La subvention 

de 3000 $ du programme de sensibilisation à la sécurité routière pourrait être 

utilisée dans ce but. La demande doit être discutée par le comité de sécurité 

routière et de mobilité et déposée avant le 30 novembre prochain. 

Résolution CQCR-24-CA-54:  

Sur proposition de Mme Claudia Chouinard, secondée par Mme Catherine 

Arrouart, il est résolu de soumettre une demande de subvention de 3000 $ 

dans le cadre du programme de sensibilisation à la sécurité routière.  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Communications :  

M. Fillion propose l’achat d’une bannière au nom du CQCR pour la participation 

à divers événements. M. Martin suggère d’attendre la fin du processus de 

modification de l’image de marque des conseils de quartier qui est en cours 

actuellement, puisque le logo sera probablement remplacé et que du matériel 

promotionnel sera distribué. Il est tout de même résolu d’acheter un chevalet 

pour le support de l’affiche du CQCR.  

Résolution CQCR-24-CA-55:  

Mme Ariane Ste-Marie propose, et M. Denis Jean appuie, l’achat d’un chevalet 

pour un montant maximum de 100$. 
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

7. Fonctionnement 

• Information et communication :  

Mme Lafond souligne qu’après 3 absences consécutives aux rencontres du 

CA, un administrateur peut être retiré du conseil d’administration, à moins 

que le CA n’en décide autrement. Elle rappelle aussi qu’un montant peut être 

octroyé pour rembourser les frais de gardiennage nécessaires pour assister 

aux rencontres. 

• Trésorerie : 

M. Lagacé a fait part d’un solde de 844 $, auquel il faut soustraire un montant 

de 134$, à rembourser à Mme Chouinard pour l’achat des bonbons lors de la 

participation du CQCR à la fête de l’Halloween à Cap-Rouge. 

Résolution CQCR-24-CA-56:  

Sur proposition de M. Denis Jean, appuyée par Mme Catherine Arrouart, il est 

résolu de rembourser la somme de 134 $ (au lieu de 100$ prévus initialement) 

à Mme Claudia Chouinard.  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Résolution CQCR-24-CA-57: 

M. Denis Jean, appuyé par Mme Ariane Ste-Marie, propose de remettre une 

somme de 100 $ à Mme Virginie Bocher pour la rédaction du procès-verbal 

du 18 novembre 2024. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

8. Divers 

-Projet du groupe Dallaire sur le boulevard Chaudière : M. Martin ne peut 

donner de détails sur la phase 5 annoncée, mais cela devrait être précisé lors 

de la présentation de la nouvelle Vision Chaudière au conseil de Ville d’ici la 

fin de l’automne. 
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-Une citoyenne rapporte avoir entendu que les nouvelles constructions d’une 

valeur inférieure à 700 000$ ne seraient pas autorisées à Cap-Rouge. M. 

Martin ne pense pas qu’il existe un tel règlement.  

 

-Consultation publique sur le projet de modification du Plan directeur 

d’aménagement et de développement (PDAD) pour le terrain de Véolia (ancien 

site de dépôt de matériaux secs):  

Une présentation suivie d’une période de questions aura lieu le 4 décembre, à 

19 h, au centre communautaire de Cap-Rouge. Du fait des multiples reports 

de date, plusieurs membres du CQCR ne pourront être présents, et le quorum 

ne sera pas atteint. Pour cette raison, la demande d’opinion du conseil de 

quartier aura lieu séparément, lors de la rencontre régulière du 16 décembre. 

Le président demande la présence d’un représentant de la Ville à cette date, 

pour répondre aux questions de ceux qui auront été absents le 4. La 

présentation, ainsi que son enregistrement et le rapport de la consultation 

seront aussi disponibles en ligne. 

9. Levée de l’assemblée 

Mme Claudia Chouinard propose et M. Jean-Pierre Fillion appuie, la levée de 

l’assemblée à 21 h 10. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Procès-verbal préparé par Mme Virginie Bocher et révisé par M. Jean-Pierre 

Fillion et Mme Ariane Ste-Marie. 

Mme Ariane Ste-Marie, secrétaire M. Jean-Pierre Fillion, président 

      signé           signé 

     _____________________     ______________________ 
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Annexe 1 

 

CONSEIL DE QUARTIER DE CAP-ROUGE 

PLAN D’ACTION 2024-2025 

 

 

 

ENJEUX 

 

OBJECTIFS 

 

 

 

 

PLANIFICATION DU TERRITOIRE 

Comité : Denis Jean, Michel Lagacé, Marie-Ève Lacroix, Nabila-Yasmine Saidji, Claudia Chouinard 

Plan d’urbanisme et de 

mobilité 
Suivre et participer aux différentes activités menant à l’élaboration du nouveau 

Plan d’urbanisme et de mobilité. Formuler des avis au besoin. 

Règlement d’urbanisme Formuler un avis en lien avec toute demande de modification au règlement 

d’urbanisme en vigueur sur le territoire du quartier du Cap-Rouge. 

Suivi des dossiers Assurer une vigilance et formuler des avis au besoin quant à l’évolution des 

dossiers suivants: 

- Vision d’aménagement du secteur Chaudière. 

- Construction d’une nouvelle école primaire dans le secteur Chaudière. 

- Revitalisation du secteur de l’ancienne usine Anacolor. 

- Aménagements en lien avec le Plan directeur de la rivière du Cap Rouge (Plan 

de mise en valeurs des rivières de Québec). 

- Projet de développement du Club de Golf Cap-Rouge. 

- Développement du site de l’ancien dépôt de matériaux secs (Véolia). 

- Désuétude du bâtiment du centre communautaire et construction d’une 

première piscine publique à Cap-Rouge. 
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SÉCURITÉ ET MOBILITÉ DURABLE 

Comité : Ariane Ste-Marie, Catherine Arrouart, Claudia Chouinard, Marie-Ève Lacroix, Nabila-Yasmine 

Saidgj, Jean-Pierre Fillion 

Mobilité et sécurité Poursuivre la vigilance et le dialogue avec la Ville du CQ concernant les enjeux 

concernant les pistes cyclables, la sécurité des piétons et la sécurité routière. 

Vieux-Cap-Rouge et la 

Côte de-Cap-Rouge 
Faire valoir à la Ville les préoccupations du conseil de quartier à l’égard des 

enjeux de sécurité et de mobilité en lien avec le Vieux-Cap-Rouge et la Côte de-

Cap-Rouge. 

Respect de la 

signalisation 
Continuer les efforts en lien avec la sensibilisation au respect de la signalisation, 

des limites des vitesse et des passages piétonniers. 

Transport collectif Poursuivre les efforts d’amélioration des services de transport collectif dans le 

quartier. 

 

 

ENVIRONNEMENT ET PROTECTION DE LA NATURE 

Comité : Catherine Arrouart, Claudia Chouinard, Jean-Pierre Fillion 

Boisé Chaudière Demander des précisions à la VdQ et au besoin adopter une résolution axée sur 

une meilleur protection des boisés 

Terrain Véolia Préparer la discussion en vue de la demande d’opinion de novembre 

Sensibilisation et 

information 
Sujets : arbres en façade, jardins en façade, nouvelle réglementation sur les 

plantes sauvages, poêles à bois 

Promotion du 

verdissement 
Évaluer la pertinence d’un petit concours/photo de la semaine du plus beau 

terrain avec plantes indigènes 

 

 

 

 

 



 

 10 

 

 

 

 

COMMUNICATIONS 

Comité : Léonie Mandang, Jean-Pierre Fillion 

Page Facebook du 

Conseil de quartier 
Augmenter et diversifier les publications 

Autres média locaux et 

régionaux 
Évaluer les plus pertinents selon les dossiers pour envoi de communiqués de 

presse 

Visuel Se doter de matériel identifiant le CQCR (panneau, étendard etc.) 

 

 

LIVRE D’OR 

Comité : Léonie Mandang, Jean-Pierre Fillion 

Amorcer plus tôt l’appel 

de candidatures 
Faire un premier appel en novembre et un rappel en janvier 

 

 

20 ANS DU CQCR 

Comité : Nabila-Yasmine Saidji, Léonie Mandang, Jean-Pierre Fillion 

Activité principale Proposer un souper pour les anciens admins en prémisse à l’assemblée 

générale annuelle 

 

 


